



## Programa de Habilidades Transversales (PHT) para estudiantes de Doctorado UC

### PREGUNTAS FRECUENTES

#### SOBRE EL DOMINIO DE UN 2° IDIOMA

##### ¿Cómo se cumple el requisito de graduación de dominio de un segundo idioma?

El estudiante tiene dos alternativas:

1. Vía convalidación: presentando a la Escuela de Graduados una certificación de validez nacional o internacional, que acredite el dominio a nivel B2+ (Marco Común Europeo de Referencia para las lenguas) de un segundo idioma **distinto a la lengua materna**. Esta solicitud debe estar autorizada por la Jefatura del programa.
2. Realizando la secuencia de inglés o español que ofrece gratuitamente la Escuela de Graduados: esta secuencia inicia con la rendición de un test de diagnóstico (Versant), la realización de cursos según el resultado del diagnóstico, y la realización de un test de salida para acreditar el dominio a nivel B2+ requerido.

##### ¿Cómo es la secuencia de cursos de inglés de la Escuela de Graduados?

La nueva secuencia de cursos de inglés que ofrece gratuitamente la Escuela de Graduados, está compuesta por 6 niveles de formación que se identifican por la sigla VRI. Para ingresar a ella, el estudiante rinde en su primer semestre de estudios, un test de diagnóstico (Versant) que determinará el nivel de dominio que tiene del idioma y, de esa forma, derivarle al curso que corresponda dentro de la secuencia. Al finalizar el nivel VRI6000, el estudiante deberá rendir un test de salida (Versant) que permitirá validar que alcanzó el nivel de dominio B2+ requerido. Esta secuencia incluye materiales audiovisuales diseñados exclusivamente para desarrollar habilidades de lecto-escritura, así como potenciar el uso de recursos acordes a las áreas disciplinares para el desarrollo de competencias que fortalezcan la formación doctoral.

##### ¿Cuántos cursos de la secuencia de inglés tengo que hacer si empiezo en el nivel más bajo?

Si el estudiante inicia en el nivel básico Elementary English I (VRI1000), entonces deberá realizar 6 niveles:

- VRI1000 - Elementary English 1
- VRI2000 - Elementary English 2



- VRI3000 - Lower Intermediate English 1
- VRI4000 - Lower Intermediate English 2
- VRI5000 - Upper Intermediate English 1
- VRI6000 - Upper Intermediate English 2

### ¿Qué son los tracks y para qué sirven?

A partir de agosto de 2022, la secuencia de cursos de inglés que ofrece gratuitamente la Escuela de Graduados, cuenta con tres tracks: Artes y Humanidades, Ciencias Sociales, Ciencias y Tecnología. Estos tracks permitirán que los estudiantes se formen en el idioma utilizando como base, materiales y recursos audiovisuales pertinentes a su formación disciplinar.

### ¿Existe la posibilidad de cumplir el requisito de segundo idioma con uno diferente al inglés?

De acuerdo con el Reglamento General de Estudios de Doctorado, los estudiantes deben acreditar el dominio de un segundo idioma distinto a la lengua materna. Esto brinda flexibilidad para presentar una certificación en un idioma distinto al inglés, previa autorización de la Jefatura del Programa al que pertenece el estudiante.

### ¿Puedo hacer dos niveles de inglés en el mismo semestre?

Dentro de un semestre regular o temporada intensiva, los estudiantes pueden tomar un solo nivel de inglés de la secuencia que ofrece gratuitamente la Escuela de Graduados (siglas VRI). No es posible realizar dos cursos en paralelo.

### ¿Puedo rendir el IELTS?

La Escuela de Graduados financiará por una única vez, la rendición de este examen a todos los estudiantes interesados, una vez aprobado el nivel VRI6000 o rendido el test de salida VRI7000. Será requisito que el estudiante esté en calidad de vigente para poder acceder a este beneficio. Para reservar una fecha, el estudiante deberá escribir a [curriculardoctorados@uc.cl](mailto:curriculardoctorados@uc.cl), manifestando su interés.

### Si presento una certificación de inglés, ¿puedo de igual manera inscribir los cursos de inglés?

Sí, todos los estudiantes pueden acceder a los cursos de inglés que ofrece la Escuela de Graduados, independientemente de que ya tenga aprobado el requisito de graduación. Sin embargo, el estudiante debe tener presente que será evaluado bajo las mismas condiciones establecidas en los programas de curso de cada nivel.

### ¿Con qué nota se aprueban los cursos de inglés?

Los cursos de inglés que ofrece la Escuela de Graduados se deben aprobar con un promedio final igual o superior a 5.0, esto de acuerdo con lo señalado el programa de curso de cada nivel.



### ¿Por qué nuevamente debo rendir el test Versant al terminar la secuencia de cursos de inglés?

La secuencia de cursos de inglés que ofrece la Escuela de Graduados está diseñada para formar al estudiante en el idioma, no corresponden a una evaluación de dominio de una lengua. Por tanto, para acreditar que los estudiantes alcanzaron el nivel B2+ requerido, es necesario que rindan un test de salida (Versant) que está diseñado específicamente para determinar el nivel de dominio que una persona tiene respecto al idioma inglés.

### ¿Dónde puedo revisar la descripción de cada curso de inglés?

La descripción de los cursos de inglés de la secuencia que ofrece la Escuela de Graduados, está disponible en el programa de curso de cada nivel, los cuales se encuentran publicados en el Catálogo de Cursos UC.

## [SOBRE EL TALLER DE ÉTICA E INTEGRIDAD EN LA INVESTIGACIÓN](#)

### ¿De qué se trata el taller de ética e integridad en investigación?

Este taller tiene como propósito brindar a los estudiantes de doctorado, formación en ética e integridad aplicada al quehacer científico, así como orientarlos en la normativa nacional e internacional exigida para realizar investigación con seres humanos, animales, laboratorio u otro tipo de intervención en la sociedad.

### ¿Por qué es necesario realizar el taller de ética e integridad en investigación?

El taller de Ética e integridad en investigación **es requisito obligatorio** para la obtención del grado de Doctor o Doctora. La legislación vigente nacional e internacional, vela por la correcta realización de investigaciones vinculadas a seres humanos, animales, entre otros. Para la UC es muy importante que sus graduados cuenten con la formación ética necesaria para liderar investigaciones que respeten la normativa jurídica en beneficio de la sociedad.

### El taller de ética e integridad en investigación, ¿es un requisito para mi graduación?

Sí, es un requisito de graduación que cada estudiante debe cumplir antes de obtener la candidatura doctoral.

### El taller de ética e integridad en investigación ¿tiene prerequisites para su inscripción?

No, el taller no cuenta con prerequisites y es la Escuela de Graduados la que se encarga de inscribirlo en la carga académica del estudiante el primer semestre de estudios.



### ¿Necesito tener mi proyecto de tesis aprobado para tomar el taller?

No, no es necesario tener el proyecto de tesis aprobado para llevar el taller. No obstante, sí es requisito para ingresar a los Comités Ético-Científicos UC que le correspondan.

### ¿Qué hago si soy becario ANID y tengo nota P o R en el taller de ética?

Si al momento de renovar la beca ANID el estudiante fue evaluado con nota P o R, podrá solicitar a la Escuela de Graduados a través del correo [curriculardoctorados@uc.cl](mailto:curriculardoctorados@uc.cl), la generación de una constancia que indique el motivo de la nota pendiente o reprobada y cuándo será regularizada, para que el estudiante pueda adjuntarla a la documentación que debe presentar a ANID.

### ¿Qué es integridad académica?

La integridad académica forma parte de la misión de la Pontificia Universidad Católica de Chile y significa actuar con los valores de [honestidad](#), [veracidad](#), [confianza](#), [justicia](#), [respeto](#) y [responsabilidad](#) en todos los ámbitos que involucran la formación universitaria. Este principio es sustancial para la formación de estudiantes de Doctorado ya que, a través de su servicio puedan desarrollar sus investigaciones con los más altos estándares valóricos.

### ¿Qué son los Comités Éticos Científicos (CECs)?

Es una entidad institucional, interdisciplinaria, plural y de carácter consultivo, creada para evaluar y dictaminar protocolos de investigación en seres humanos, en el caso de estar realizando una investigación de esta índole, deberán los estudiantes presentar su investigación ante esta entidad.

### ¿Es obligatorio hacer el CITI?

No, a partir de agosto de 2022, la certificación CITI es optativa. Sin embargo, aquellos estudiantes cuya investigación implique la manipulación de animales en cualquier estado, deberá obligatoriamente capacitarse en cursos ofrecidos por la **Asociación Americana de Ciencias de Animales de Laboratorio (AALAS)**. Más información en el siguiente [LINK](#).

### ¿Es obligatorio ingresar mi proyecto de tesis a revisión de los Comités Ético Científicos (CECs)?

Si, todo proyecto de tesis debe ingresar al proceso de evaluación ética liderado por la [Unidad de Ética y Seguridad UC](#). Esta Unidad será la responsable de determinar, con base en las características de la investigación, si será exento de aprobación o deberá ingresar a uno o varios CECs.

## [SOBRE LOS TALLERES DE HABILIDADES TRANSVERSALES \(THT\)](#)

### ¿Qué son los talleres de habilidades transversales?

Son actividades académicas de formación complementaria que buscan fortalecer el perfil de egreso de nuestros graduados y graduadas, así como brindarle herramientas que faciliten su proceso de a Central. Av. Libertador Bernardo O'Higgins 340, 4° piso, Santiago.



inserción laboral. La Escuela de Graduados tiene una [oferta académica propia](#) y, a partir de agosto de 2022, integra a sus alternativas la posibilidad de realizar un curso en la plataforma Coursera con la sigla VRI0016.

### ¿Es obligatorio realizar los talleres de habilidades transversales?

Adicional al Taller Ética e Integridad en la Investigación (VRI0002), curso obligatorio para todos los estudiantes, se debe realizar 2 talleres de habilidades transversales a elegir entre la oferta semestral de THT.

### ¿Dónde puedo revisar la descripción de los talleres de habilidades transversales?

Los cursos que ofrece la Escuela de Graduados, se encuentran publicados en el Catálogo de Cursos UC y, semestralmente se publica la oferta disponible en la [página web](#).

### ¿Qué es Coursera?

Coursera es una plataforma educacional que ofrece aprendizaje virtual con más de 5000 cursos en línea, estos cursos abarcan desde especialización en temas particulares hasta cursos cortos tipo MOOC (Massive Open Online Courses). A partir de agosto de 2022, la Escuela de Graduados promueve esta plataforma como alternativa para que los estudiantes realicen un taller de habilidades trasversales que tribute a su formación complementaria.

### ¿Como puedo realizar un curso en la plataforma Coursera?

Gracias al convenio vigente entre la UC y Coursera, los estudiantes de doctorado pueden registrarse ingresando al siguiente [LINK](#) y buscar un curso que sea de su interés.

### Si realizo un curso en Coursera, ¿será considerado como un taller de habilidades transversales?

A partir de agosto de 2022 la Escuela de Graduados brinda esta posibilidad. No obstante, es necesario que se cumplan los siguientes requisitos para que se pueda reconocer la actividad como un taller de habilidades transversales, bajo la sigla VRI0016:

1. El curso debe tener una duración mínima de 25 horas cronológicas.
2. Debe contribuir al desarrollo de habilidades complementarias a la formación disciplinar.
3. Debe contar con la autorización del Director o Director de Tesis junto a la Jefatura del Programa.
4. Se debe informar a la Escuela de Graduados previo a la realización del curso, adjuntando las autorizaciones respectivas.
5. Se debe realizar en un semestre regular o temporada intensiva.
6. Al finalizar el curso se debe enviar la certificación a la Escuela de Graduados para el respectivo reconocimiento en la ficha académica acumulada.



PONTIFICIA  
UNIVERSIDAD  
CATÓLICA  
DE CHILE

Escuela de  
Graduados  
FORMACIÓN DOCTORAL *en la UC*

**¿Puedo realizar cursos de otras facultades y solicitar el reconocimiento como taller de habilidades transversales?**

Sí. La Escuela de Graduados en alianza con distintas áreas de la UC, promueve la toma de cursos ofrecidos por otras áreas y niveles formativos, que cuenten con los requisitos básicos para ser considerado como un taller de habilidades transversales. Semestralmente, la Escuela de Graduados comparte información acerca de este tipo de cursos para que los estudiantes evalúen la oferta y puedan inscribir aquellos de su interés.